



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA REUNIONES DE SEGUIMIENTO DEL BANCO DEL BIENESTAR EN ESTADOS

El presidente **Andrés Manuel Lopez Obrador** encabezó reuniones estatales del Banco del Bienestar con el objetivo de dar seguimiento a esta iniciativa de su Gobierno implementada para facilitar el cobro de apoyos de los Programas para el Bienestar en las comunidades apartadas que carecen de servicios bancarios. Acompañado de servidoras y servidores públicos, estuvo en Pachuca, Hidalgo; Tlaxcala y Puebla. Con el mismo propósito, visitó Morelia, Michoacán e Iztacalco en la Ciudad de México, donde también constató avances de la instalación del Banco de Bienestar en el Estado de México. El jefe del Ejecutivo afirmó que en julio habrá 3 mil sucursales en el país y este año se distribuirán 600 mil millones de pesos a 25 millones de beneficiarios. Por otra parte el presidente **Lopez Obrador** respaldó la lucha de ciudadanos de España para evitar la privatización de la salud en ese país, resistencia a la que, dijo, le gustaría participar: Están convocando en febrero a una manifestación, no voy a poder ir, pero si pudiese ir estaría ahí con ellos, defendiendo la salud, que es un derecho humano fundamental. El mandatario atestiguó los avances en el cumplimiento del convenio para la operación del IMSS Bienestar en Morelos. En ese contexto, se refirió al cineasta **Pedro Almodóvar**, quien en la entrega de Premios Feroz defendió que la educación y la salud se mantengan como derechos garantizados por el Estado español. En toda Europa, después de la Segunda Guerra Mundial, lo más importante que se logró fue la aplicación de lo que se conoce como el estado de bienestar. El presidente recordó además que en 2013, cuando sufrió su primer infarto, llegó a tener cerrada hasta el 90% de la arteria principal del corazón y quien le salvó la vida fue el médico morelense llamado **Patricio Ortiz**. Estoy contándolo porque un médico de Morelos me salvó la vida, porque yo padecí un infarto muy fuerte y me llevaron a un hospital y ahí un médico de Morelos, **Patricio Ortiz**, intervencionista, me quitó un coagulo en la arteria principal del corazón, ya la tenía yo como 90%, cerrada completamente. El presidente insistió en que ya se compraron medicinas para 2023 y de la corrupción en administraciones pasadas. Ahora estamos comprando medicamentos en todo el mundo, hicimos un acuerdo con la ONU y ya tenemos todos los medicamentos para este año y el 2024 y con ahorros y van a entregarse y no solo el cuadro básico y va a garantizarse que se entreguen de manera gratuita. Destacó que las compras son sin considerar empresas mexicanas, a pesar de que ya fue cancelado el acuerdo que, con el fin de excluirlas, se firmó con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), pues se reconoció que no funcionó y generó desabasto de medicinas.

DIPUTADO IGNACIO MIER; LORENZO CÓRDOVA HA TRAICIONADO A LA DEMOCRACIA CON DEMAGOGIA Y CON MENTIRAS

El coordinador del Grupo Parlamentario, diputado **Ignacio Mier Velazco**, en el marco del primer informe Legislativo de los diputados federales de Morena por el estado de Oaxaca, aseveró que el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), **Lorenzo Córdova Vianello**, ha traicionado a la democracia, con demagogia y mentiras. Ha sido un incongruente de pies a cabeza, porque en el 2014, cuando llevaba dos años de ser consejero electoral, al presentarse la reforma electoral, la ley electoral vigente, señaló que era costosa e iba a generar distorsiones en el sistema electoral mexicano. Señaló que en aquella ocasión, el consejero electoral también expresó que tal reforma iba a generar conflictos de las dirigencias de los partidos con el INE, se incrementarían los costos y que los organismos electorales en las entidades federativas se convertirían en elefantes blancos. Ahí están las pruebas, ahí está su documento. **Mier Velazco**, señaló que con la aprobación del Plan B de la Reforma Electoral es falso que haya un retroceso, hoy lo que gana un consejero electoral en un mes, significa la pensión para 200 adultos mayores o el sueldo de 60 maestros. Cuántas escuelas comunitarias que existen en Oaxaca y que sólo tienen a un maestro, podrían tener, con el sueldo de un consejero, 50 maestros.



SENADOR RICARDO MONREAL; TOMA PROTESTA A ESTRUCTURA TERRITORIAL QUE PROMOVERÁ SU PROYECTO POLÍTICO EN EL PAÍS

El senador **Ricardo Monreal Ávila** tomó protesta a los coordinadores estatales y de los 300 distritos electorales de Reconciliación por México, quienes promoverán el proyecto del senador rumbo a la Presidencia de la República de 2024. Se trata de una estructura, conformada principalmente por mujeres y hombres jóvenes, con el que **Monreal Ávila** fortalecerá su presencia electoral en cada una de las comunidades y municipios de las 32 entidades federativas. La ceremonia, en la que los coordinadores de Reconciliación por México se comprometieron a respaldar, dar a conocer y defender las propuestas del senador, se llevó a cabo en la Ciudad de México. Al encuentro asistieron alrededor de dos mil operadores políticos, entre ellos, el coordinador Nacional de la Reconciliación por México, **Néstor Núñez**, y **Alejandro Rojas Díaz Durán**, suplente de **Monreal Ávila** en el Senado. Los coordinadores estatales y de los 300 distritos electorales de Reconciliación por México se comprometieron a consolidar la transformación de nuestro país, con justicia y sin polarización. **Ricardo Monreal**, los convocó a promover la unidad de los mexicanos para organizar un frente común contra flagelos como la violencia y el crimen organizado, que cada vez más nos separan y aíslan manteniéndonos en un estado permanente de ansiedad. Subrayó que la verdadera reconciliación del México es cerrar las brechas sociales que nos dividen y nos separan; así como luchar para que la diversidad sea nuestra herramienta para ser que México sea inclusivo, productivo y justo. Además de atender las injusticias que arrastra nuestro país, como la desigualdad y la pobreza, con un Estado que no se limite únicamente a ayudar a las personas en situación de pobreza, sino que cambie de fondo las condiciones económicas y sociales. Cabe recordar que tras casi dos años de omitir su nombre en Palacio Nacional, como uno de los posibles candidatos presidenciales de Morena, la dirigencia nacional del partido decidió incluirlo como uno de los cuatro aspirantes a suceder al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. **Monreal Ávila** ha pedido que haya transparencia y piso parejo en la contienda interna para definir al candidato presidencial hacia el 2024. Con esta estructura político-electoral, que operará en cada una de las comunidades, municipios y entidades, el senador se perfila como un fuerte aspirante para obtener la candidatura de Morena.

LORENZO CÓRDOVA; HACE UN LLAMADO A LA CIUDADANÍA A PRESENTAR RECURSOS CONTRA PLAN B

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), **Lorenzo Córdova Vianello**, durante la presentación del libro "La Democracia no se toca", que escribió junto con el consejero electoral **Ciro Murayama**, señaló que este es el momento en que los ciudadanos deben presentar todos los recursos legales que estén a su alcance para detener el Plan B de la reforma electoral y defender la democracia. El presidente del INE insistió en que los cambios legales impulsados por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y Morena dinamitan las elecciones, por lo que sentenció que todos los ciudadanos somos responsables de que este barco no solamente no quede a la deriva, sino que siga avanzando en esa ruta de avanzar y consolidar nuestra democracia. Este es el momento en que los ciudadanos en lo individual o de manera colectiva pueden y creo deben, debemos, si queremos defender a la democracia, presentar todos los recursos dentro de los cauces legales. La ley es la ley, no juguemos a que no me vengan con eso. Dentro de los cauces legales debemos poner en la mesa a quienes tendrán que tomar la decisión final, a nuestras y nuestros jueces constitucionales, todos los argumentos y elementos que creamos convenientes, para que ellos cumplan esa tarea de control en la Constitución. Acompañado de **Ciro Murayama**; del expresidente del IFE, **José Woldenberg**; de la expresidenta del IFAI, **Jaqueline Peschard**, el consejero presidente del INE se refirió a la supuesta petición que el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, hizo al Senado para destazar al INE, **Lorenzo Córdova** señaló: No sé si sea cierto o no lo de destazar al INE pero leyendo la reforma, me queda claro que ese es el propósito. Resaltó que si una fuerza política se ha beneficiado más en los últimos nueve años con el actual sistema electoral, es el partido que nos gobierna. Señaló que no quiere imaginar que sea una vocación autoritaria de aquí no nos mueven, pero dejó claro que se abre la puerta para que las elecciones sean un problema como a finales de los 80. O hay una paradoja alucinante o a lo mejor alguien le está apostando a que haya caos, desorden, y que eventualmente vuelva a instalarse la violencia en la contienda por el poder, cosa que ya habíamos exorcizado.

CANCILLER MARCELO EBRARD; ES PROMOVIDO POR POLÍTICOS DE MORENA EN HIDALGO EN SUS ASPIRACIONES PRERSIDENCIALES

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, es promovido por políticos de Morena en Hidalgo en sus aspiraciones prersidenciales. Funcionarios morenistas federales y locales de Hidalgo llevaron a cabo una reunión con simpatizantes del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, para promover sus aspiraciones a la candidatura de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para la presidencia en 2024. **María Eugenia Hernández Pérez**, diputada federal y enlace estatal del movimiento Con Marcelo Sí, recordó que el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, emitió una carta a los gobernadores morenistas para que reciban a los ciudadanos que quieran ser candidatos a la presidencia, se debe hacer una reunión con cada uno de ellos. Aseguró que las corcholatas tienen piso parejo, pues el gobierno estatal está obligado a recibir a cada uno de los aspirantes a la candidatura, como se hizo con el secretario de Gobernación,



Adán Augusto, y con el senador **Ricardo Monreal**. La diputada federal aseguró que **Marcelo Ebrard**, de conseguir la candidatura, continuará con el proceso de transformación que inició en 2018. La alcaldesa de Actopan, **Tatiana Ángeles Moreno**, aseguró que el canciller dará continuidad al proyecto de nación del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. **Marcelo Ebrard** mejorará más el proyecto en salud que tiene el presidente, lograremos la unidad para que Morena elija a **Marcelo Ebrard** como candidato. **Juan Carlos Salgado Hernández**, presidente de Benemérito Juárez Siglo XXI, dijo que los simpatizantes de **Marcelo Ebrard** deberán trabajar para hacer que gane las encuestas internas del partido, pues el funcionario federal trae una visión nacional e internacional muy grande, por lo que consideró es el mejor perfil para suceder al tabasqueño en 2024. **Aketzali Rosas Álvarez**, de Jóvenes con Marcelo, hizo un exhorto a Morena para que lleve a cabo encuestas limpias, en las que se hagan valer sus preceptos de no mentir, no robar y no traicionar, queremos que **Marcelo Ebrard** sea el próximo representante de los comités de la transformación; tendremos que emprender un trabajo arduo para buscar a los jóvenes, somos la generación de cambio. Queremos un cambio con continuidad. **Alberto Hernández Meneses**, integrante de Diálogos Progresistas, aseveró que el canciller es el mejor perfil de todos los aspirantes, pues tiene experiencia administrativa, política e internacional. El perfil académico es ideal para atacar los grandes problemas de México, vamos a llevar los foros a cada distrito, que se acompañen de propuestas, se convertirán en un plan de gobierno de **Marcelo Ebrard**, estamos convencidos que las encuestas las va a ganar **Marcelo Ebrard**. Aseguraron que son respetuosos de la normativa electoral, por lo que el evento realizado solo fue para manifestar su apoyo a **Marcelo Ebrard**; además de ejercer sus derechos político electorales en horario fuera de oficina. Dijeron que no hay división en Morena, pues respetan a cada una de las corcholatas, como **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto** y **Ricardo Monreal**. Los Funcionarios de Hidalgo, simpatizantes de **Marcelo Ebrard** son: **Simey Olvera Bautista**, secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) estatal. **María Eugenia Hernández Pérez**, diputada federal. **Fortunato González Islas**, diputados local. **Ricardo Raúl Baptista González**, regidor de Tula. **Martín Sandoval Soto**, diputado federal. **Adelfa Zúñiga Fuentes**, diputada local. **Tatiana Ángeles Moreno**, alcaldesa de Pachuca. **Alejandro Chapey Zúñiga**, regidor de Actopan. **Miguel Ángeles Arroyo**, regidor de Tula. **Evangelina López Cornejo**, regidora de Tula. **Bruno Eduardo Estrada Hernández**, regidor de Tula. **Ricardo Islas Salinas**, regidor de Pachuca. **Oswaldo Daniel Camargo Torres**, regidor de San Salvador. **Omar Monroy Alemán**, regidor de Tizayuca. **Angela Delgadillo Ugalde**, regidora de Epazoyucan. **Marco Polo Lezama Estrada**, regidor de Tepeapulco. **Alberto Valdez**, regidor de Tezontepec de Aldama

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ESPERAR A QUE SE VAYAN LORENZO CÓRDOVA Y CIRO MURAYAMA PARA RECIBIR APOYO

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, en Hidalgo, asistió a la firma del Convenio para la Construcción de la Paz entre el gobierno federal y el de Hidalgo, pidió esperar a que se vayan los consejeros del INE **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama** para poder recibir muestras de apoyo de sus seguidores. **Adán Augusto López** estuvo acompañado por la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, y el gobernador **Julio Menchaca** de Pachuca. El exgobernador de Tabasco les solicitó guardar los vítores para después, e ironizó sobre posibles amonestaciones por actos anticipados de campaña. No, eso hay que guardarlo para después, porque todavía me pueden sancionar **Lorenzo Córdova Vianello** y **Ciro Murayama**, así que mejor vamos a aguantarnos, en alusión a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), quienes, agregó: Ya se van en abril y entonces ya hablaremos de eso para esas fechas. **Lorenzo Córdova** había señalado al secretario de Gobernación por haber solicitado a los legisladores de Morena que despedazaran al INE al aprobar el plan B de la reforma electoral.

CLAUDIA SHEINBAUM: SERE UN RIESGO PARA QUIEN BUSCA REGRESAR A LA CORRUPCIÓN

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, durante la conferencia virtual "Políticas Exitosas de Gobierno" que dirigió a habitantes de Huimilpan, Querétaro, señaló ante la reciente polémica en la que la acusan de ser un riesgo; dijo que ella acepta que es un riesgo, pero para los corruptos. **Claudia Sheinbaum**, afirmó que sí es un peligro para los que no quieren la democracia y buscan regresar a la corrupción. **Claudia** un peligro para México, pues sí, un peligro para los que no quieren la democracia, los que quieren regresar a la corrupción, para los que no quieren que México siga con la transformación. **Claudia Sheinbaum** se refirió a proyectos que se han impulsado en su administración como la construcción del Cablebús y la inversión de más de 40 mil millones que se realiza en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

PLENARIA DE MORENA; EN SAN LAZARO Y ESTADO DE MEXICO, CONFIRMAN ASISTENCIA DE LAS CINCO 'CORCHOLATAS'

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena **Ignacio Mier Velazco**, confirmó la participación de **Adán Augusto López**, **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Ricardo Monreal** y **Gerardo Fernández Noroña**. Con la consigna de mantener la unidad y garantizar la continuidad de la llamada cuarta transformación, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se declaró listo para iniciar hoy lunes su reunión plenaria en el Palacio de San Lázaro con la participación de las ahora cinco "corcholatas" presidenciales: **Adán Augusto López**, **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Ricardo Monreal** y **Gerardo Fernández Noroña**. El cónclave de los diputados morenistas concluirá el



martes en Toluca, Estado de México, en un encuentro con **Delfina Gómez**, precandidata de su partido a la gubernatura de esa entidad. **Ignacio Mier Velazco**, sostuvo que la reunión plenaria previa al nuevo periodo ordinario de sesiones será un espacio para conjugar la agenda legislativa y la agenda política, con el fin de garantizar la continuidad del proyecto de la cuarta transformación en beneficio de los mexicanos. Con sapiencia y madurez vamos a mantener la unidad y la cohesión, tanto del grupo parlamentario de nuestro movimiento partido como de nuestra coalición. De acuerdo con el programa, el encuentro en la Cámara de Diputados será inaugurado a las 9:30 horas por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, quien compartirá las iniciativas que el gobierno de México tiene proyectadas para el periodo febrero-abril. El vicecoordinador de los diputados del PT, **Gerardo Fernández Noroña**, expondrá posteriormente los retos de la coalición Juntos Hacemos Historia. El secretario de Infraestructura y Comunicaciones, **Jorge Nuño**, explicará las iniciativas de reformas en materia de aviación y cabotaje. La jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, participará en un diálogo sobre el desarrollo metropolitano. Posteriormente el coordinador de Morena en el Senado de la República, **Ricardo Monreal**, abordará la ruta de los pendientes legislativos que se impulsan desde la cuarta transformación. El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, hablará en su momento de los resultados del encuentro trilateral en la X Cumbre de Líderes de América del Norte. El diputado **Ignacio Mier** detalló que la reunión plenaria de su grupo parlamentario concluirá mañana martes 31 de enero en Toluca, Estado de México, con un encuentro privado con **Delfina Gómez**.

PLENARIA DEL PRI; ALEJANDRA DEL MORAL COMO INVITADA, SENADORES DEL PRI ALISTAN REUNIÓN

Los diputados federales del PRI, encabezados por su presidente nacional **Alejandro Moreno**, y su coordinador parlamentario **Rubén Moreira**, iniciarán su reunión plenaria hoy lunes 30 en la ciudad de Toluca, Estado de México, donde sostendrán también un encuentro con **Alejandra del Moral**. El martes 31 celebrarán un encuentro de carácter privado en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional del partido en la Ciudad de México. **Alejandra del Moral Vela**, postulada por la coalición 'Va por el Estado de México', integrada por los PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza", como su invitada especial, el grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República celebrará mañana martes 31 su reunión plenaria previa al inicio del nuevo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. Los legisladores priistas analizarán en la sede senatorial de Paseo de la Reforma las diversas problemáticas del país en materia de seguridad pública, economía, salud, educación y otros temas prioritarios, así como sus posibles soluciones, así lo confirmó la bancada tricolor en la Cámara de Senadores. Asimismo subrayó que después de escuchar las propuestas de su abanderada a la gubernatura mexiquense e intercambiar opiniones con ella, los senadores priistas encabezados por su coordinador, **Miguel Ángel Osorio Chong**, conformarán la agenda legislativa que impulsarán durante el próximo periodo ordinario de sesiones que iniciará el 1 de febrero.

PLENARIA DEL PAN; DESIGNACIÓN DE LOS CUATRO CONSEJEROS ELECTORALES SE CONVERTIRÁ EN LA GRAN BATALLA DEL PERIODO DE SESIONES

Marko Cortés, dirigente nacional del partido; **Santiago Creel**, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados; y **Jorge Romero**, coordinador de la bancada blanquiazul en el Congreso de San Lázaro, durante la Reunión Plenaria del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en Tampico, expresaron que la designación de los cuatro consejeros electorales, los que sustituirán, entre otros a los controvertidos **Lorenzo Córdova** y a **Ciro Murayama**, se convertirá en la gran batalla del periodo de sesiones que está por arrancar en la Cámara de Diputados. Será la guerra. Para nombrar a los consejeros se requiere mayoría calificada, es decir, dos terceras partes. Ninguno de los dos bandos en conflicto la tienen, ni Morena y sus aliados PT y Partido Verde, ni la alianza PAN, PRI y PRD. Un primer paso en la selección de los cuatro nuevos consejeros del INE será decisivo: la integración del Comité Técnico de Evaluación en la Cámara de Diputados. Esa es una tarea que corresponde a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso. Ese Comité Técnico de Evaluación debe ser integrado por siete personas que no hayan sido postuladas a cargos de elección popular y que no hayan ocupado cargos directivos en los partidos políticos, al menos en los últimos cuatro años. **Marko Cortés** lanzó una convocatoria a la sociedad: que todos los ciudadanos que cuenten con experiencia en materia jurídica electoral se registren como aspirantes a consejeros electorales, aunque crean que no tengan posibilidades. Al respecto, hay un problema: hasta donde sabemos, el periodo de inscripción y registro de aspirantes ya concluyó. La fecha límite fue el pasado 20 de enero. El dirigente nacional del PAN pidió también a sus diputados federales estar atentos a que el Canal del Congreso transmita las entrevistas con los aspirantes a consejeros. La intención: transparentar el proceso de selección, que esté a la vista de todos. Desde su perspectiva política y partidista, **Marko Cortés** calificó la batalla que viene por el INE como el reto más importante para la vida democrática de México. La realidad es que tanto el PAN como Morena, con sus respectivos aliados, buscarán tener el mayor control e influencia sobre la nueva conformación del Instituto Nacional Electoral, un árbitro que, como bien sabemos, no siempre es tan imparcial como se quisiera. Aunque no forma parte de la agenda legislativa, salió a relucir en la reunión plenaria del PAN: la designación del candidato presidencial de la alianza 'Va por México', integrada por PAN, PRI y PRD. Según lo planteado en el acuerdo electoral establecido entre panistas y priistas, los tricolores llevaron mano en el nombramiento de los candidatos a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila que se disputarán en las urnas el 4 de junio de este año. Por tanto, el PAN designará el candidato a la presidencia de la república. **Marko Cortés** dijo que tienen una amplia lista de aspirantes entre su



militancia, pero insistió en abrir la baraja de posibilidades a la sociedad civil. En la reunión plenaria de legisladores blanquiazules como firme aspirante a la candidatura presidencial del PAN fue se postulo **Santiago Creel**, responsable de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. El legislador expresó, con total seguridad, que quiere ser el próximo presidente de México. Esa es mi aspiración, ese es mi objetivo. La gran ausente en el encuentro de los diputados federales panistas fue **Margarita Zavala**. Otra ausente fue **Imelda Sanmiguel**, la candidata de la alianza PAN, PRI y PRD a la senaduría vacante tamaulipeca. Ella no asistió porque su presencia implicaba que el INE le cargara a su campaña todos los gastos de la reunión plenaria albiazul. Quien se llevó los aplausos y fue reconocido por los diversos liderazgos panistas nacionales fue el presidente municipal Tamaulipeco, **Chucho Nader**. **Marko Cortés** y **Jorge Romero** lo felicitaron abiertamente por su gestión al frente del Ayuntamiento porteño.

PLENARIA DEL PRD; ARROPA A ALEJANDRA DEL MORAL PARA IR POR LA GUBERNATURA DEL EDOMEX EN JUNIO PRÓXIMO

Los diputados federales y senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) iniciaron los trabajos de la reunión plenaria del Sol Azteca en el municipio mexiquense de Ixtapan de la Sal, donde expresaron su apoyo a la priista **Alejandra del Moral**, como precandidata de la alianza Va por México para la gubernatura del Estado de México y quien acudió al evento, donde recibió el visto bueno de los militantes perredistas. **Jesús Zambrano**, dirigente nacional del PRD, al dar la bienvenida a **Alejandra del Moral**, señaló que la más significativa de las elecciones será la del Estado de México, por el impacto que tendrá para el país, con miras a 2024, y expresó que la precandidata contará con todo el apoyo del PRD que necesite. Vamos a contribuir, para que con los votos del PRD se gane la gubernatura. Estoy seguro que vamos a caminar un buen rato, un buen trecho, por el bien del estado de México, le aseguró a **Alejandra del Moral**. La precandidata postulada por la coalición "Va por el Estado de México", integrada por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, acudió como invitada de honor a la Reunión Plenaria de los legisladores del PRD, donde les expresó que el primer gobierno de Coalición de la historia del país saldrá del Estado de México y sabe que contará con el apoyo de todos los militantes de la coalición Va por México. La precandidata de Va por México insistió que el futuro de México, como ya dijo el presidente **Zambrano**, pasa por el Estado de México. Lo que nos jugamos no es una gubernatura, lo que nos jugamos es el futuro de las familias de este estado que son casi 18 millones de habitantes y el futuro de las familias del país, el futuro de las próximas generaciones y este proyecto va mucho más allá de colores partidistas. **Jesús Zambrano**, dirigente nacional del PRD, defendió que su partido sí tiene propuestas para poner en la mesa rumbo a las elecciones de 2024; uno de los perfiles es el exgobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles**, y que el otro para participar en la contienda dijo que es **Miguel Ángel Mancera**, coordinador de los senadores del partido, quien recientemente le manifestó su intención de postularse. **Zambrano Grijalva** indicó que sus dos perfiles le comentaron que están dispuestos a caminar y sujetarse a un método como lo estamos planteado, es decir, que sea democrático, abierto, plural y participativo. No es de ninguna manera como alguno lo han dicho: es que el PRD no tiene propuestas para poner sobre la mesa. Sí tenemos a dos compañeros, el compañero, exgobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles**, y el coordinador de los senadores, **Miguel Ángel Mancera**. El líder perredista insistió que desde el PRD plantean al PRI y PAN la necesidad de que las principales candidaturas para las elecciones del 2024, entre ellas la Presidencia, sean decididas con la participación más amplia de la sociedad civil. Sostenemos que el método de elección, hoy más que nunca, es de esencia y contenido democrático, no es una cuestión de forma, es lo que pide la ciudadanía y es a quien nos debemos para poder fortalecer a nuestro país. También anunció la participación activa del PRD en la marcha convocada por organizaciones de la sociedad civil, a fin de defender al Instituto Nacional Electoral (INE) y para garantizar procesos electorales democráticos en el 2024.

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; ES DESTAPADO PARA CONTIENDA PRESIDENCIAL 2024

El senador **Miguel Angel Mancera** fue destapado por el dirigente nacional del PRD, **Jesús Zambrano Grijalva**, de manera oficial, para la candidatura presidencial en 2024. **Zambrano** reiteró su rechazo para que sea el PAN quien conduzca el proceso de elección para las candidaturas de Va por México el año próximo, y aseguró que el PRD tiene dos candidatos fuertes. Dicen que el PRD no tiene perfiles, sí tenemos a dos personas, así me lo expresaron, me lo dijo primero **Silvano Aureoles**, y en la Plenaria, el coordinador del PRD en el Senado, el senador **Miguel Ángel Mancera**, me manifestó su intención de comenzar a movilizarse para buscar la candidatura. Los dos son candidatos fuertes. Las decisiones del PAN y PRI sobre poner a los candidatos son muestras de que no están escuchando que esas decisiones deben ser compartidas por la sociedad. En congruencia con su origen democrático, el PRD plantea que estas elecciones se den mediante un método democrático abierto e incluyente que permita la participación de todos los sectores. El líder del sol azteca, explicó que garantizar el método democrático, no solo se puede hacer a través de elecciones primarias, que resultarían costosas, sino también a través de encuestas, e incluso, hacerlo de manera virtual con las herramientas que brinda la tecnología. Insistió en que, si se abre el proceso, sus perfiles estarían dispuestos a medirse con los otros aspirantes.

**MARIO DELGADO; ELECCIÓN DE NUEVOS CONSEJEROS DEL INE OPORTUNIDAD PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA**

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que el proceso de designación de los nuevos consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE) representa una oportunidad para terminar de una vez por todas con la época conservadora de los excesos y complicidades y con ello, fortalecer la vida democrática de nuestro país. Hacen falta consejeros que defiendan más democracia que los que tenemos hoy que priorizan su salario y privilegios. Necesitamos un cambio, no podemos seguir con consejeros que sirvan a intereses partidistas y basan su actuar en la mentira, cuando su lealtad debe ser hacia la ciudadanía. Lo bueno es que ya se van esos que violan a diario la ley con un amparo bajo el brazo, esos que se comportan como falsos paladines de la democracia. El líder morenista advirtió que el bloque opositor en la Cámara de Diputados buscará evitar que se lleve a cabo un proceso diferente a lo que estaban acostumbrados, pues se resisten a terminar con las cuotas partidistas, con los vergonzosos acuerdos cupulares y a que los consejeros sean verdaderamente autónomos, ya que actualmente sólo sobreviven gracias a sus complicidades con la autoridad electoral y no porque cuenten con el apoyo ciudadano. Decirle a las y los diputados de nuestro movimiento que cuentan con todo el apoyo y respaldo de la dirigencia del Partido; sabemos que nuevamente saldrán a dar la batalla para lograr que México viva en una auténtica democracia. Confiamos que en el proceso para la renovación de los consejeros actuarán con responsabilidad y bajo los principios de Morena. Elijan a los mejores perfiles, imparciales, honestos, comprometidos con el interés del pueblo. **Mario Delgado** destacó que la Cuarta Transformación trabaja a diario por heredar a las próximas generaciones un México en el que no haya fraudes electorales ni compra de votos, donde la política cueste menos y sobre todo en el que el pueblo de México tome las decisiones más importantes, porque con el pueblo todo y sin el pueblo, nada. Por otra parte el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, solicitó el inicio de un procedimiento en contra de 22 militantes en Coahuila que respaldan a **Ricardo Mejía Berdeja**, exprecandidato morenista al gobierno del estado y quien ahora buscará llegar el cargo con apoyo del Partido del Trabajo (PT). Los denunciados apoyaron públicamente a un partido distinto a Morena y a un precandidato del Partido del Trabajo durante el desarrollo del actual proceso electoral en el estado de Coahuila, por lo que harán campaña en contra de Morena y su abanderado, **Armando Guadiana**. En caso de confirmarse la contracampaña procedería la expulsión o suspensión definitiva de los derechos de los denunciados como militantes de ese partido, de acuerdo con los Estatutos de Morena. Por eso, en solicitud hecha por **Delgado** a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNDH), se pidió que primero se dicte la medida cautelar de separación inmediata de los denunciados al cargo y las funciones en órganos internos del partido, así como la suspensión provisional de sus derechos como militantes y simpatizantes de Morena. La sanción solicitada es para la presidenta del Consejo Estatal de Morena, **Laila Yamille Mtanous Castaño**, y dos integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del partido, **Lucia Inés Zorrilla Cépeda**, secretaria de Finanzas, y **Luis Alberto Ortiz Zorrilla**, de Jóvenes. Otros son el diputado federal **Francisco Javier Borrego Adame** y los locales **Francisco Javier Cortez Gómez** y **Laura Francisca Aguilar Tabares**.

DELFINA GÓMEZ; MARIO DELGADO DICE “SÍ SE PUEDE TERMINAR CON LA ROBADERA DE CASI 100 AÑOS Y LOGRAR UN GOBIERNO HONESTO EN EL ESTADO DE MÉXICO

Durante la precampaña de la maestra **Delfina Gómez** en el municipio de Tlalnepantla, el presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró a militantes y simpatizantes de dicho instituto político que sí se puede terminar con la robadera de casi 100 años y lograr un gobierno honesto en el Estado de México. No hay mal que dure más de 100 años. Imagínese lo que se puede lograr con un gobierno honesto en el Estado de México, basta ver lo que ha hecho nuestro Presidente a nivel nacional; hoy tienen pensión casi 11 millones de adultos mayores, hay 11 millones de niños, niñas y jóvenes con una beca, hay más de un millón de personas con discapacidad que reciben un apoyo y se está transformando el sistema de salud, para ser efectivo el derecho a la salud para todas y para todos, con medicamentos gratuitos. Y el salario mínimo se ha incrementado en 60 por ciento. El líder morenista agregó que en estos cuatro años del Gobierno de la Cuarta Transformación se construyó el Aeropuerto Felipe Ángeles, precisamente en el Estado de México, al tiempo que se está construyendo el corredor transísmico y un tren que detonará el desarrollo del sureste mexicano, el Tren Maya; además de una refinería en Dos Bocas, Tabasco y todo sin aumentar o crear nuevos impuestos y sin que haya gasolinazos. Y antes por qué no se hacía todo esto, porque el dinero se lo roban y es lo que quieren seguir haciendo aquí en el Estado de México. Por eso, si todos queremos apoyar a la maestra necesitamos seguir los principios de nuestro movimiento: no mentir, no robar, no traicionar, pero sobre todo, unidad. Recuerden que, el pueblo unido jamás será vencido. **Mario Delgado** pidió a todas y todos los morenistas del Estado de México hacer un pacto de trabajo en unidad para apoyar a la maestra **Delfina Gomez**, una mujer que ha hecho mucho por su estado y por el país desde su cargo como senadora, delegada del bienestar y como Secretaria de Educación Pública.

HÉCTOR MELESIO CUÉN; ES RECONOCIDO EN LA CIUDAD DE MÉXICO POR SU TRAYECTORIA COMO EMPRESARIO, POLÍTICO Y ACADÉMICO.

La Asociación De Mazatlecos y Amigos del Puerto residentes en la Ciudad de México, reconocen al sinaloense **Héctor Melesio Cuén Ojeda** por su amplia trayectoria en diferentes Rubros. **Cuén Ojeda** fue invitado a esta reunión para impartir una charla sobre su vida y su incursión en él



área de la salud y la gastronomía como empresario, su etapa de rector y académico de la Universidad Autónoma de Sinaloa y su participación en la política sinaloense como líder y fundador del PAS. Frente a un nutrido grupo de sinaloenses, La Asociación De Mazatlecos y Amigos del Puerto residentes en la Ciudad de México que preside al cineasta **Oscar Blancarte Pimentel**, entrega un reconocimiento al maestro **Héctor Melesio Cuén Ojeda** por su amplia y destacada trayectoria como político, empresario y académico de nuestro estado. Por su parte, **Cuén Ojeda** externó sentirse agradecido y honrado por el reconocimiento que le hace esta asociación y se dice comprometido de seguir trabajando en la construcción de un Sinaloa mejor.

SENADOR JULEN REMENTERIA; PAN SE PREPARA PARA RECHAZAR PLAN B EN EL SENADO

El senador **Julen Rementería del Pueto**, coordinador de los senadores del PAN, afirmó que el blanquiazul ya está alistándose para votar en contra de la reforma a las leyes en materia electoral o “Plan B” impulsado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. En el inicio del nuevo periodo estará de regreso la minuta que habíamos mandado nosotros a la Cámara de Diputados, donde cancelaron la cláusula contra la que nos habíamos opuesto, la de vida eterna a los partidos, donde rotundamente no permitiremos un fraude legal para que Morena pague sus deudas. Señaló que el PAN busca que se modifique el texto para profundizar en el contexto general de las cuatro leyes que se analizarán de vuelta en el Senado: dos ya se aprobaron, y se presentaron las acciones de inconstitucionalidad correspondientes; pero ahora vienen estas cuatro leyes aprobadas en la Cámara de Diputados, que tendremos que revisar y que ahí hay una gran materia porque representan una terrible amenaza para la democracia de nuestro país. El coordinador de Acción Nacional en el Senado, advirtió que de aprobarse la reforma a las leyes, su bancada en la Cámara de Senadores, recurriría a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para exigir que se invaliden por ser inconstitucionales. Refirió que con la ley de medios de comunicación que ya fue aprobada, se pretende que en la práctica sólo la presidencia de la República pueda tener el dinero suficiente para poder comunicar y eso, afecta a la población. Se pretender llevar a cabo una elección como la que se está planteando, es apostarle al desastre, a las pugnas, apostarles a los pleitos, a una elección que se puede convertir en algo que ya en México habíamos superado, porque con el INE tenemos décadas funcionando y funcionando bien, que es perfectible, sí claro que lo es, pero me parece a mí que lo que están planteando es simplemente de un plumazo borrar todo lo que conocíamos como certidumbre electoral.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz